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No. Résolution 

PROVINCE DE QUÉBEC 
COMMISSION SCOLAIRE DES PATRIOTES 
École Carignan-Salières 
 
Procès-verbal de la séance du Conseil d’établissement tenue le 15 octobre 2019 à 
19h00, à l’école Carignan-Salières 

 ÉTAIENTS PRÉSENTS 

 Mme Julie Maheu Parent 

 M. Martin Bolduc Parent 

 Mme Kim Rémillard Parent 

 M. Sébastien Giroux Parent-membre substitut 

 M. Guillaume Girard Parent 

 Mme Anne Jourdain Responsable du service de garde 

 Mme Johanne Poirier-Soucy Représentante du personnel professionnel 

 Mme Isabelle Dupuis Enseignante 

 Mme Catherine Saulnier Enseignante 

 Mme Mélanie Lavoie Enseignante 

 Mme Edith Labrosse Représentante de la communauté 

 PARTICIPAIENT ÉGALEMENT 

 Mme Martine Fréchette Directrice 

   

 ÉTAIT ABSENTE 

 Mme Karine Verreault Parent 

   

 ORDRE DU JOUR PROPOSÉ 

  

 1. Accueil 
1.1 Constatation du quorum et ouverture de l’assemblée 

 Constatation du quorum et ouverture de l’assemblée à 19h03.             

 2.  Nomination d’un ou d’une secrétaire 

 
 
 
 
 
 

CE-131-19-20-01 

Mme Kim Rémillard propose de présenter les nouveaux membres ainsi que de 
devancer le point 7.2.1 (calendrier) afin de nommer du même coup les secrétaires 
pour chacune des rencontres (voir document corrigé en annexe). Mme Johanne 
Poirier-Soucy est nommée au poste de secrétaire pour le présent conseil.  Le 
calendrier suggéré est accepté avec la modification de la tenue de la 7e séance le 
15 juin plutôt que le 22 juin 2020 (à 18h30).   
                                                                LA RÉSOLUTION EST ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

 
 

CE-131-19-20-02 

La lecture de l’ordre du jour est effectuée par Mme Kim Rémillard. Il est proposé 
par M. Martin Bolduc d’adopter l’ordre du jour tel que modifié. 

LA RÉSOLUTION EST ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 4. Adoption du procès-verbal de la rencontre du 17 juin 2019 
 

 
 
 

Quelques corrections sont apportées au procès-verbal du 17 juin 2019 :  

 À la page 2, la résolution 7.1.2 devrait plutôt se libellée :  Approuver les 
frais chargés aux parents 2019-2020 
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CE-131-19-20-03 

Pour la classe multi 3e et 4e année, le montant des photocopies sera ajusté 
selon les autres groupes du 2e cycle.   

 À la page 3, on devrait lire à la résolution 7.1.3 : «proposé» plutôt que 
«posé» 

 À la page 4, des fautes de frappe sont relevées : «averti» plutôt que 
«avertit» (7.1.8) et «appelés» plutôt que «appelé» (7.2.2).  De plus, une 
virgule doit être ajoutée à la suite de «Madame Martine Fréchette nomme, 
…» (7.2.1) 

Il est proposé par M. Guillaume Girard d’adopter le procès-verbal de la réunion du 
17 juin dernier.  

LA RÉSOLUTION EST ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 5. Affaires relatives au procès-verbal du 2019-06-17 
 

 Mme Martine Fréchette rappelle que les budgets (école et service de garde) sont 
révisés en décembre de chaque année.  Elle note aussi que quelques élèves ne se 
sont pas présentés en début d’année puisque certains parents ayant des adresses 
distinctes avaient procédé à des inscriptions dans deux CS ; peu de places sont 
encore disponibles pour accueillir de nouveaux élèves.  Enfin, les activités 
parascolaires se poursuivent pour le plus grand plaisir des élèves ;  il y en a pour 
tous les goûts ! 

       6.  Parole au public 

 Aucune parole au public. 

 
 

 

7.Étude des dossiers 
 

DÉCISION 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

CE-131-19- 20-04 

7.1.1 Approuver les postes suivants : 

 Élection à la présidence 
M. Martin Bolduc propose Mme Kim Rémillard.  Cette proposition est 
approuvée à l’unanimité. 

 Élection d’un ou d’une secrétaire  
Il est décidé qu’un ou une secrétaire sera nommé(e) pour chacune des 
rencontres du conseil (voir le calendrier des rencontres du conseil 
d’établissement en annexe) 

 Nomination d’un membre de la communauté 
Mme Kim Rémillard, avec l’appui de M. Martin Bolduc, suggère la 
nomination de Mme Edith Labrosse puisque celle-ci occupe un poste de 
conseillère municipale à la ville de Carignan. 

LA RÉSOLUTION EST ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 
 
 

CE-131-19-20-05 

7.1.2 Approuver les règles de la régie interne  
Il a été proposé par Mme C. Saulnier d’approuver les règles de la régie interne avec 
la modification proposée au point 3 de la page 2 (voir document modifié en 
annexe). 

LA RÉSOLUTION EST ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 
 
 
 

7.1.3 Approuver les activités éducatives 
Le document Activités éducatives complémentaires 2019-2020 remis par Mme 
Martine Fréchette est consulté par les membres qui questionnent la tenue d’une 
activité de financement pour la classe-neige des groupes de 6e année.  De plus, M. 
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CE-131-19-20-06 

Guillaume Girard demande des éclaircissements quant aux coûts des transports 
(autobus, etc.) qui seront vérifiés (voir document vérifié en annexe). 
 
Il a été proposé par Mme I. Dupuis d’approuver le document modifié au besoin.  
                                                               LA RÉSOLUTION EST ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 7.1.4 Approuver les dépenses du budget du CÉ 

 
 
 
 
 
 
 
 

CE-131-19-20-07 

Il est exposé les possibilités d’utiliser le 460$ à diverses fins : 

 Gardiennage 

 Kilométrage 

 Repas 

 Conférences 
 
Pour l’instant, des dépenses relatives aux repas sont retenues. Il est proposé par 
Mme Isabelle Dupuis d’approuver le consensus obtenu. 
                                                                LA RÉSOLUTION EST ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

 DISCUSSION 

 
 

 

7.2.1 Discuter du calendrier des rencontres 
(Voir le document en annexe) 
 

 7.2.2 Représentant du comité de parents 
M. Sébastien Giroux propose M. Martin Bolduc.  Cette proposition obtient le 
consensus. 
                                                                 

 7.2.3 Suivi au projet éducatif 
Mme Martine Fréchette mentionne l’importance de ce point puisque les objectifs, 
les orientations ainsi que les moyens sont maintenant ciblés à la suite d’un travail 
rigoureux impliquant les membres du personnel.  Le plan d’action à finaliser 
permettra d’établir les priorités orientant les nombreux comités de l’école.  Par 
exemple, la sécurité sera au cœur des préoccupations (sécurité dans les autobus 
modélisée lors de «pratiques» en présence des TES, sécurité assurée par les 
diverses brigades mises en place graduellement, comportements sécuritaires 
enseignés de façon explicite par le personnel qui recevra le volet 2 de la formation 
de M. Steve Bissonnette en lien avec l’enseignement explicite, etc.).  Mme Martine 
Fréchette partage sa préoccupation quant à l’achat de livres pour la bibliothèque 
qui seront susciter le goût de la lecture chez les garçons afin de favoriser de 
meilleures performances académiques chez cette clientèle.  Les priorités en lien 
avec la cours de l’école sont discutées. M. Sébastien Giroux enchaîne en 
présentant «Empreinte verte» qui permettrait d’impliquer la communauté via du 
bénévolat afin d’embellir la cours.  Ce dernier s’engage à compléter cette 
information. 

 7.2.4 Suivi débarcadère 
Le projet déjà défini s’avère en attente quant au début des travaux qui visent à 
éliminer les cinq premiers emplacements du débarcadère longeant le trottoir du 
stationnement en peignant les lignes en noir.  Les pancartes actuelles seront 
remplacées par des interdictions d’arrêter.  Ces travaux favoriseront le respect du 
«sens» de la circulation dans le stationnement.  M. Sébastien Giroux ajoute que le 
personnel pourrait se stationner plus loin de l’entrée entre 6h45 et 8 h afin que les 
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emplacements près du lampadaire et de la place réservée pour les personnes à 
mobilité réduite servent de débarcadère.   

  

  

  

 INFORMATION 

 7.3.1 Signature des documents pour les membres du CÉ 
Documents remis et signés. 

 7.3.2 Formation pour les membres du CÉ 
Mme Martine Fréchette enverra les dates dès la réception des informations.  Mme 
Kim Rémillard donne son appréciation quant aux trois formations 
habituelles offertes : 

 Budget des CS 

 Présidence du CÉ 

 Rôle et pouvoir du CÉ 

 7.3.3 Normes et modalités 2019-2020 
Mme Martine Fréchette mentionne que celles de l’école seront disponibles sur le 
site web de Carignan-Salières.   

 7.3.4 Parole aux membres 
Mme Catherine Saulnier et Mme Mélanie Lavoie rapportent de belles réussites que 
nous devons à notre comité d’embellissement qui a su créer une ambiance propice 
aux activités à venir en lien avec l’Halloween.  Mme Isabelle Dupuis mentionne le 
défi «Bravo» pour les entrées en silence qui sont enseignées explicitement la 
première semaine, puis renforcées la seconde par l’obtention d’une rosette ou 
encore mieux, du trophée.  Mme Anne Jourdain complète en partageant 
l’expérience «Hop Hop» vécue par le personnel du SG ainsi que les parents. 

 7.3.5 Parole au représentant du comité de parents 
FCPQ a envoyé un sondage à compléter par les parents en lien avec la loi 40. 

 7.3.6 Parole au représentant de la communauté 
Mme Edith Labrosse s’assurera de transmettre les décisions importantes prises par 
la ville. 

 
 

 

8. Varia 
Aucun point ajouté. 

 
 
 
 

CE-131-19-20-08 

9. Prochaine rencontre et levée de l’Assemblée 
La prochaine rencontre du conseil d’établissement aura lieu le lundi 18 novembre 
à 19h. 
Il est proposé par Kim Rémillard de levée l’assemblée à 21h33. 

  LA RÉSOLUTION EST ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

DIrection : Martine 
Fréchette 

Date : ____/____/____  

Présidente : Kim Rémillard Date : ____/____/____  

  

 


